

n'entraîne pas uniquement des avantages d'ordre général. Il n'est pas question uniquement de valeur intrinsèque. C'est le maintien des emplois et la survie des collectivités à long terme qui est en jeu ici.

Tous les ordres de gouvernement au Canada et l'industrie forestière elle-même se sont engagés à tout faire pour que la richesse des forêts reste dans notre patrimoine pour toujours. Nous prenons des mesures en vue de collaborer avec d'autres pays par l'intermédiaire de notre Programme des forêts modèles afin d'améliorer les procédés de gestion des forêts, de sorte qu'ils puissent, eux aussi, récolter les mêmes bénéfices.

Je voudrais faire remarquer que les avantages vont souvent bien au-delà du bois ou du papier. Notre propre côte du Pacifique en fournit un des meilleurs exemples. Notre industrie forestière ne s'est jamais intéressée à l'if de l'Ouest, car cet arbre n'est pas très haut et son tronc a tendance à se tordre. Toutefois, nous avons maintenant découvert que son écorce contient un composant, le taxol, qui semble se révéler un important agent de lutte contre le cancer du sein, des ovaires et des poumons. Soudainement, en l'espace de quelques mois, cet arbre est sorti de sa quasi-inutilité et a maintenant une très grande valeur en termes économiques.

Certains écologistes blâment à l'idée d'utiliser des outils économiques afin d'encourager la sauvegarde de la diversité biologique. En ne tenant aucun compte de l'intérêt personnel, ils laissent à l'écart pour toujours l'un des outils les plus puissants. Leur croyance dans les pouvoirs de l'altruisme est bien fondée, mais la plupart des écosystèmes ne seront pas sauvés uniquement grâce à l'altruisme.

En trouvant la façon de s'assurer que les personnes, les collectivités et les États disposent des moyens raisonnables et légitimes de posséder et de tirer avantage du potentiel économique de leurs écosystèmes, nous pouvons faire beaucoup pour sauvegarder la diversité biologique. Le fait de reconnaître cette réalité constitue un important point de la convention.

Nous sommes convaincus que, pour préserver la biodiversité, les êtres humains doivent reconnaître l'intérêt que cela représente pour eux. Si cet intérêt est l'attente d'avantages économiques durables, nous pourrions alors enregistrer davantage de succès que par l'entremise d'engagements internationaux pris avec les meilleures intentions.

Il nous faut des outils qui mettent en évidence un fait important. La préservation de la diversité biologique importe dans une grande mesure au bien-être économique des êtres humains. Nous ne pouvons remplacer tout ce que la nature nous donne en cadeau. Nous ne pouvons comprendre les relations qui existent